



ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE DU 23 MARS 2024 à PERTUIS Procès-verbal

La séance est ouverte à 09h30 par le vice-président Jean-Jacques Dias qui souhaite à tous les participants la bienvenue en la commune de Pertuis, dont il est élu municipal.

Dix-sept (17) pouvoirs ont été enregistrés. Trente-sept (37) personnes présentes ont voix délibérative. Le total des voix délibératives s'élève donc à cinquante-quatre (54), pour cent trente-quatre membres (134) à jour de leur cotisation. Le quorum est atteint. L'assemblée peut délibérer valablement.

L'AG ordinaire est présidée par Michel Walter, assisté du bureau : François Wencélius et Jean-Jacques Dias, vice-présidents ; Jacques Mercier, trésorier et Guy Wach, trésorier adjoint ; Monique Brepson, secrétaire, qui assure le secrétariat de la séance.

Après consultation, l'Assemblée accepte à l'unanimité de voter à main levée à chaque fois que ce sera nécessaire : 54 VOIX POUR.

L'ordre du jour est adopté à l'unanimité sans aucune modification : 54 VOIX POUR.

1. Approbation du compte-rendu de l'Assemblée Générale du 18 mars 2023
2. Rapport moral 2023
3. Les activités et projets 2024
4. Rapport financier 2023 et budget 2024
5. Cotisations 2025
6. Vote des résolutions

1. Approbation du compte-rendu de l'assemblée générale du 18 mars 2023

Le compte-rendu de l'assemblée générale du 18 mars 2023, publié sur le site www.vaudoisduluberon.com, est approuvé à l'unanimité après lecture. 54 VOIX POUR.

2. Rapport moral et rapport d'activité 2023

Ce rapport est présenté par Michel Walter, Président de l'AEVHL, et par les différents responsables des groupes de travail et commissions.

Une pensée particulière est d'abord adressée à ceux qui nous ont quittés en 2023 :

- Suzanne Réal, qui a tant œuvré pour notre Association. France Réal, sa fille, prononce quelques mots en mémoire de sa mère.
- Jean-Claude Beniamino, ancien membre de notre CA, en charge de la bibliothèque.

Les trois grands objectifs de l'association sont rappelés :

- Promouvoir les recherches vaudoises et historiques du Luberon et au-delà,
- Diffuser ces recherches par tous moyens le plus largement possible,
- Rayonner au niveau national et international.

Le président remercie ensuite :

- Les membres adhérents de l'association : 155 en 2021, 115 en 2022 et 134 en 2023,
- Les soutiens financiers de l'AEVHL : L'État via le FNADT, le Conseil Régional, le Conseil Départemental de Vaucluse, la commune de Mérindol et les donateurs



- privés (Otto Per Mille pour les RIV, particuliers donateurs pour nos projets SPHV et MVL),
- Ses partenaires en France : les différents Offices de Tourisme, Mérindol Culture, les Godillots Vaudois de Mérindol, le Parc Naturel Régional du Luberon, FFSPHV, HCHBP, ARCHIPAL, les nombreuses associations,
 - Les partenariats internationaux vaudois : Centro Culturale Valdese (IT), Société huguenote allemande (RFA), la ville d'Herborn (RFA), Mémorial Huguenot de Franschloek (SA), Waldensian Presbyterian Church (USA), le MIR (CH).

Le bureau, qui compte 5 membres, s'est réuni 2 fois ; le conseil d'administration, qui compte 12 membres, s'est réuni 8 fois. Des réunions régulières du bureau et des six commissions (Valmasque, Bibliothèque, site Web et réseaux, SPHV 84, SPVAP et MVL) ont permis d'accompagner et de développer la vie de l'association, ses activités d'études et de diffusion au plus grand nombre.

1481 personnes ont bénéficié en 2023 de nos différentes activités (conférences, randonnées à thème, accueil à la Muse, participation aux colloques, etc.).

2.1 La Valmasque

La commission Valmasque est animée par J J Dias qui déclare ce jour en démissionner après la parution du N°113. Aucune Valmasque n'a été publiée en 2023.

Les adhérents qui souhaitent le remboursement des 15 € perçus au titre de l'abonnement à la Valmasque sous forme papier en 2023 doivent en faire la demande auprès du trésorier pour être remboursés. Ils peuvent également choisir d'en faire don à l'AEVHL, bénéficiant alors d'un avoir fiscal. Sinon, les 2 numéros prévus leur seront envoyés sans surcoût en 2024.

2.2 AEVHL vers l'extérieur

- Notre association a organisé ou participé à diverses manifestations tournées vers l'extérieur :
- Accueil à la Muse de particuliers et de groupes accompagnés dans la montée au mémorial,
- Visite à la Muse d'un groupe important du Wurtemberg, avec conférence sur les Vaudois et montée au mémorial.
- Visite du comité de Cavaillon de la SMLH (Société des Membres de la Légion d'honneur) avec conférence sur Mérindol, capitale des Vaudois, et visite de la Bourdille, siège du futur Musée Vaudois du Luberon (MVL).
- Partenariat avec un cinéaste de Cabrières et des scolaires durant une semaine et présentation au public du film le dernier jour. Le film « A vos baguettes » est disponible sur YouTube.
- Festival Vins et Passions en Luberon de Pierre Gattaz au château de Sannes, avec Jean Vitaux et Jean Jacques Dias, « Les origines du territoire, son développement au fil des siècles, les dates et moments-clés de son histoire... ».
- Balade-découverte sur le thème « Henri Bosco et Sivergues », AEVHL et l'Amitié Henri Bosco.
- Présentation à Saint Véran, Dormillouse et Orpierre de notre exposition des Vaudois durant les mois de juillet et août.
- Participation comme tous les ans au salon de Cercle de Généalogie du 84 au Pontet.



- Exposition sur l'exil des plantes à « La maison bleue » à Mérindol, durant le mois de novembre.

L'AEVHL a également organisé les conférences :

- De Gabriel Audisio en mars 2023, à propos de son livre « Massacre en Provence / Le parlement et les Vaudois (1540 – 1545), avec le soutien financier de l'AEVHL.
- De Yann Tessier du Cros en novembre 2023, à propos de son livre « Le tonnelier de Mérindol ». Pierre, jeune artisan tonnelier, décide de fuir son village pour ne pas être contraint d'abjurer.

A l'international, l'AEVHL :

- A participé au colloque des musées protestants européens organisé à Sopron en Hongrie en avril 2023 ; il s'agissait de la 35ème rencontre des Musées Protestants européens et Sociétés d'Histoire après deux reports du fait du Covid.
- A participé au colloque de Neuengstett sur les Vaudois du Wurtemberg en octobre 2023 ; cette Journée d'étude sur l'histoire des Vaudois commémore l'arrivée des Vaudois à la fin du XVIIème siècle et leur intégration en 1823 dans l'Eglise luthérienne du Wurtemberg.

2.3 Activités et Projets 2023

2.3.1 SPHV Sur les Pas des Huguenots et des Vaudois

Le projet SPHV c'est 2500 km d'ICE entre la France, l'Italie, la Suisse et l'Allemagne, dont 1253 km en France et 180 km pour la « branche » Provençale (80 km dans le Vaucluse sur 6 étapes de Mérindol à Montbrun en passant par Lacoste, Saint Pantaléon, Murs, Saint Hubert, et Sault).

La mise en Tourisme de la partie vauclusienne de l'ICE SPHV, limitée au territoire du PNRL, dans le cadre du dispositif « Espaces Valléens » / 2023 – 2026 a été reconnue fin 2022 comme opération à financer en priorité par le FNADT, la Région et le Département à hauteur de 80% (soit 20% à trouver pour l'AEVHL !) ; son financement effectif (55 023 €) a été mis en place fin en octobre 2023. Il faut ici souligner les excellentes relations entre l'AEVHL et le CDRP84 sur ce projet.

Les premières actions (rencontres avec les maires des villages-étape, affinage des itinéraires, réalisation des topo-fiches, conception du balisage ...) ont été réalisées en 2023.

L'homologation GRP de la portion Massif du Petit Luberon–Gordes, actuellement « Produit d'itinérance », initialement prévue début 2023 est toujours en attente.

Le développement de la Branche Provençale Mérindol–Châtillon en Diois et la cohérence des actions des associations locales sont assurés par le comité de Branche créé en juin 2023, qui rassemble des représentants de toutes les instances concernées.

L'AEVHL est section locale à titre transitoire de la Fédération Française Sur les Pas des Huguenots et des Vaudois (FFSPHV) de 2023 à 2026 (approuvé lors de l'AG 2023). L'AEVHL participe par ailleurs à diverses actions au niveau fédéral. Un « Accord Cadre » entre FFSPHV et FFRandonnée est en discussion (réunion



à Valence en novembre 2023). L'AEVHL a représenté la FFSPHV à la « Réunion des 31 ICE qui traversent la France » organisée à Paris en février 2023 par le Ministère de la Culture.

Sous l'égide de l'Union Internationale SPHV (UISPHV), le projet « Exil des Plantes » est commun à la France, l'Italie, la Suisse et l'Allemagne. L'exposition française PRENDRE RACINE a été créée par un Groupe de travail associant la FFSPHV, l'AEVHL et la section locale iséroise ; elle a été inaugurée à Grenoble en août 2023 puis présentée dans la Drôme et à Mérindol en novembre. Elle se compose de 15 roll-up sur des thèmes généraux, agricoles & arboricoles, alimentaires & culinaires.

L'AEVHL a participé à la réunion de l'UISPHV à Bad Karlshafen en mai 2023 et à l'Inauguration du balisage de l'itinéraire de l'ICE à travers la Suisse à Thayngen en septembre. Elle a également participé à son AG 2023 en décembre au cours de laquelle, avec l'Italie pour chef de file, l'UISPHV a lancé le processus de re-certification de l'ICE pour la période 2024-2026.

2.3.2 SPVAP Sur les Pas des Vaudois des Alpes à la Provence

Ce projet de « Sentier de l'espérance » se distingue du projet SPHV car il s'agit de Vaudois (pas de Huguenots) qui se déplacent entre les Alpes et la Provence, entre 1460 et 1560 pour fuir les persécutions et la pauvreté. Ils font de multiples aller-retours entre le Luberon et leur pays d'origine dans lequel ils ont gardé des biens et des liens familiaux.

Il a été envisagé d'étudier trois parcours :

- Celui des Vaudois de Freissinières vers Cabrières d'Aigues en 1495,
- Celui des Vaudois du Val Pellice qui s'installeront à Lourmarin,
- Celui des Vaudois de la région de Cunéo vers le nord Luberon.

Le groupe de travail SPVAP d'une douzaine de bénévoles a commencé à étudier, à partir des données historiques recueillies, le tracé de Freissinières à Cabrières d'Aigues en 15 étapes. En mai 2023, a été testée une partie de l'itinéraire de Savournon via Orpierre vers le Plateau de Lure par les vallées de la Méouge et du Jabron. Ce parcours s'est révélé difficile avec de forts dénivelés et un intérêt historique réduit. Un autre itinéraire d'Orpierre vers Simiane-la-Rotonde par Séderon, plus abordable et comportant de nombreuses données historiques intéressantes a ensuite été testé en octobre 2023. Les autres étapes seront testées en mai, juillet et à l'automne 2024.

2.3.3 MVL Musée Vaudois du Luberon

L'activité a été faible en 2023, néanmoins le projet avance : l'Avant-Projet Sommaire a été soumis à l'Architecte des Bâtiments de France pour accord. Compte tenu, de l'histoire de ce bâtiment et afin d'augmenter la visibilité du projet, l'ABF nous a incité à faire inscrire le Bâtiment à l'inventaire des Monuments Historiques. Ce processus d'inscription devrait se terminer fin 2024.

2.3.4 Gestion du site

Le site a évolué dans sa présentation (Onglets Accueil incluant les liens vers l'Adhésion et HelloAsso, Sentiers historiques, Nos actualités).



L'AEVHL s'est dotée à partir du 3^{ème} semestre 2023 d'une nouvelle organisation pour faire vivre le site et les réseaux sociaux :

- Béatrice Mathiot est chargée des relations fournisseur avec Wix et de l'évolution du site,
- Monique Brepson s'occupe de la mise en ligne des actualités et e-mailing,
- Guy Wach assure la mise à jour de la base de données Adhérents et de HelloAsso,
- Jean Jacques Dias gère la page et le groupe Facebook.

3. Nos projets et activités pour 2024

3.1 La Valmasque

La réédition du N° 91 sur Mérindol est effective et l'édition du N° 113 initialement prévue fin 2023 comprenant le texte des conférences données dans le cadre des RIVL est en cours de finalisation. Seront réédités après actualisation les numéros 94 et 97. Un nouveau numéro est en préparation pour le second semestre (N°114).

3.2 AEVHL vers l'extérieur

Le calendrier des évènements prévus au 1^{er} semestre 2024 figure ci-après :

21 mars	Réception de l'association « Histoire Autrement » de St Remy de Provence.
28 mars	Réception de l'association « Les Amis du Patrimoine » de Velaux.
28 avril	1 ^{er} marché 2024 de St Martin de la Brasque, avec permanence vaudoise et vente de la Valmasque.
24 mai - 18h30	Aurons : Conférence sur les Vaudois à l'initiative de l'adjointe à la Culture de la commune d'Aurons.
27 – 31 mai	Rando-test SPVAP du printemps : Orcières/Savournon.
5 juin après-midi	Randonnée dans Mérindol & Concert à la salle des Fêtes sur la thématique vaudoise, P. Gourdin et Brama Production.
5 juin après-midi	Présentation du mouvement vaudois en Luberon & film de Fischbach au Temple de Lourmarin.
6 juin	Cabrières d'Avignon, Les Beaumettes, Mérindol : visite des Amis du musée de l'Homme.
15 juin - 21 h	A Cabrières d'Aigues, Théâtre d'Angrogne, pièce de Jean-Louis Sappé : « Maman chérie, le monde est injuste »
19 au 25 juin	Randonnée organisée par HCHBP, possibilité d'y participer à la journée.
28 Juillet	Participation au Festival Vin et Passion en Luberon au château de Sannes.



A l'international, l'AEVHL prévoit de participer en avril 2024 au colloque des musées protestants européens à Genève au MIR (Musée International de la Réforme récemment rénové), soit la 36^{ème} rencontre des Musées protestants européens et Sociétés d'Histoire.

3.3 SPHV

La mise en Tourisme de la partie vaclusienne de l'ICE SPHV continue en 2024 avec les relevés d'itinéraires, la réalisation de topo-fiches pour les deux dernières étapes Saint Hubert/Sault/Montbrun, l'élaboration de la stratégie de communication, la signalétique et les contacts avec les acteurs locaux.

La branche provençale LBPD donnera lieu à des réunions du Comité de Branche » ; l'AEVHL prévoit de participer à « Voix d'Exil » à Dieulefit en novembre et des événements seront organisés sur la Branche dans la Drôme avec HCHBP (randonnées, conférences...).

Les relations AEVHL-FFSPHV en 2024 se concentreront sur la finalisation de l'accord cadre FFSPHV – FFRandonnée avant l'été 2024, la signalétique SPHV sur l'ICE SPHV au niveau du Vaucluse, l'exposition PRENDRE RACINE et le dossier de re-certification Union Internationale SPHV à présenter à l'IEIC (Institut Européen des Itinéraires Culturels) en juillet 2024.

3.4 SPVAP

En 2024 il est prévu de terminer le chemin :

- Une rando-test est organisée du 27 au 31 mai sur l'itinéraire Orcières/Savournon en 5 étapes (étapes 3 à 7),
 - Début juillet 2024 : Freissinières /Orcières (étapes 1&2),
 - Automne 2024 : Simiane la Rotonde/Rustrel/Sivergues (étapes 14&15),
- pour validation du tracé définitif fin 2024.

La mise en tourisme du chemin pourrait démarrer en 2025, avec le résumé de toutes les données historiques recueillies. Le comité SPVAP est en contact avec l'association "Les chemins sauvages" et envisage d'adopter la même démarche pour la mise en tourisme en mettant en œuvre des outils numériques dispensant de balisage et de topo-guide. Ces dispositifs moins onéreux devraient permettre d'aboutir rapidement et de préserver l'indépendance de la gestion du chemin.

3.5 MVL

Des travaux préparatoires dont le montant total s'élève à 16 k€ ont été effectués au 1er trimestre 2024. Ils sont financés à 35% par le CD84 et 65% par des dons. Il s'agit de :

- Relevés de Géomètre (Bâtiment et terrains dédiés au MVL),
- Réparation provisoire de la toiture,
- Diagnostic aimante et plomb,
- Rédaction du Bail Emphytéotique en faveur de l'AEVHL.

Le planning prévisionnel prévoit que l'année 2024 sera consacrée à la recherche des financements nécessaires à la réalisation des études de détail jusqu'à la dépose du permis de construire et l'obtention des devis des entreprises.

- Dépenses prévisionnelles max : 245 k€ à affiner



- Ressources : 76 k€ sont disponibles. Pour compléter les ressources, des démarches seront menées auprès de CRPACA et CD84, la Fondation du Crédit Agricole et Otto Per Mille.

4. Rapport financier et budget 2024

Le compte de résultats 2023 est présenté par les trésoriers, Jacques Mercier et Guy Wach. Le montant des charges s'élève à 21 656 € tandis que celui des produits totalise 23 078 €. La différence entre la prévision pour le budget 2023 et le réalisé s'explique par des dépenses non engagées pour les projets SPHV et MVL du fait du décalage de l'approbation des subventions correspondantes.

5. Cotisations 2025

Les cotisations sont proposées selon une nouvelle grille, en conformité avec notre affiliation à la FFSPHV, sauf pour la cotisation des Hébergeurs partenaires ramenée au niveau de celle des Associations et entreprises, soit 70 €.

6. Vote des résolutions

	CONTRE	ABSTENTION	POUR
Résolution N°1 Approuvez-vous le compte-rendu d'Assemblée Générale de l'exercice 2022 proposé en 2023 ?	AUCUNE	AUCUNE	54 VOIX ADOPTEE
Résolution N°2 Approuvez-vous le rapport moral et d'activité de l'année 2023 ?	AUCUNE	AUCUNE	54 VOIX ADOPTEE
Résolution N°3 Approuvez-vous le rapport financier de l'exercice 2022 et donnez-vous quitus entier et sans réserve de leur gestion à tous les administrateurs ?	AUCUNE	AUCUNE	54 VOIX ADOPTEE
Résolution N°4 Acceptez-vous d'affecter le résultat de l'exercice 2023 au compte report à nouveau ?	AUCUNE	AUCUNE	54 VOIX ADOPTEE
Résolution N°5 Approuvez-vous le budget pour l'année 2024 ?	AUCUNE	AUCUNE	54 VOIX ADOPTEE
Résolution N°6 Approuvez-vous le renouvellement des administrateurs : - Jacques Mercier (renouvellement) - Alain Constans	AUCUNE	AUCUNE	54 VOIX ADOPTEE
Résolution N°7 Approuvez-vous la nouvelle grille des cotisations pour l'année 2025 ?	AUCUNE	AUCUNE	54 VOIX ADOPTEE



Association d'Études Vaudoises et Historiques du Luberon
La Muse, B.P. 4 - 84360 MERINDOL Tél. : 04 90 72 91 64

Le Président clôt la séance à 12h00.

Michel Walter
Président de l'AEVHL

Monique Brepson
Secrétaire de l'AEVHL
Secrétaire de séance